



# El Centro Cardiovascular de Puerto Rico y del Caribe “Dr. Ramón M. Suárez Calderón”

**E**n 1992 se inauguró el Centro Cardiovascular de Puerto Rico y del Caribe que lleva el nombre de un distinguido pionero de la cardiología en la isla, el Dr. Ramón M. Suárez Calderón. Es el principal centro médico y académico de la región dedicado al diagnóstico, tratamiento y prevención de enfermedades cardiovasculares.

Su inauguración fue la culminación de un esfuerzo de muchos años para brindar a Puerto Rico un centro de excelencia. En 1999 fue la primera institución en la isla en la que se realizó exitosamente un trasplante de corazón,

posicionándose junto a un selecto grupo de hospitales de los Estados Unidos que realiza trasplantes de corazón.

## **Trasfondo histórico**

Hace treinta años las enfermedades del corazón ya constituían la principal causa de muerte en Puerto Rico. En esa época los Hospitales Universitario de Adultos y el Pediátrico Universitario localizados en el Centro Médico de Río Piedras, ofrecían servicios de alta calidad, pero la demanda excedía la capacidad física y los recursos disponibles. En 1985 se había constituido una comisión presidida por el Dr. Mario R. García-Palmieri para

evaluar la situación existente en este campo y que luego recibió la encomienda del Gobierno para elaborar un plan para el establecimiento de un Centro Cardiovascular en Puerto Rico. Se realizaron estudios minuciosos y exhaustivos para su establecimiento y construcción.

### Servicios y procedimientos

El Centro Cardiovascular de Puerto Rico y el Caribe tiene la misión de proveer servicios de la más alta calidad para condiciones cardiovasculares, mediante prevención, diagnóstico, tratamiento y rehabilitación. Ofrece una amplia gama de servicios que incluyen estudios y procedimientos invasivos como, reemplazo de válvulas del corazón, cirugía de *by pass* coronario, corrección de defectos congénitos del corazón, instalación de desfibriladores intracorpóreos, marcapasos, angioplastias y trasplante de corazón, entre otros. En este hospital también se realizan procedimientos diagnósticos como electrocardiogramas (ECG), pruebas de esfuerzo (*stress test*) y ecocardiogramas, entre otros. Cuenta con un Laboratorio de Función Pulmonar y Terapia

Respiratoria, un Laboratorio Cardiovascular no invasivo y un Laboratorio Cardiovascular invasivo.

### Instalaciones

El Centro Cardiovascular cuenta con una Unidad de Cuidado intensivo para atención de pacientes que han sufrido infartos, angina de pecho, dolores, arritmias o fallos congestivos; y una para pacientes recién operados. Además, cuenta con seis salas de operaciones.

Tiene un Laboratorio Clínico y un Laboratorio de Medicina Nuclear, donde se realizan importantes estudios diagnósticos.

El Centro Cardiovascular además de prestar servicios de alta calidad, con tecnología de vanguardia, tiene la misión de disminuir la incidencia de las enfermedades cardiovasculares participando en la preparación de profesionales especialistas y creando programas preventivos que permitan disminuir la prevalencia de las enfermedades cardiovasculares en Puerto Rico. 

# ON HEALTH IN PUERTO RICO II

HEALTHIER LIVING AND OTHER MATTERS



*On Health in Puerto Rico II, Healthier Living and Other Matters* by Puerto Rico's renowned hematologist, Dr. Norman Maldonado, former president of the University of Puerto Rico, and chancellor of the Medical Sciences Campus, continues the series of columns compiled and published in *On Health in Puerto Rico*, 2008. This second time around, Maldonado goes into the development of medical education institutions, heroes in medicine, history of heroic deeds and other matters on health in depth. But not all of his columns were dedicated to the history of health institutions and medical education. This new collection presents an innovative last chapter, in which Dr. Maldonado includes a collection of medical practice columns focused and dedicated to inform the reader about innovations in medical research, disorders and diseases affecting our island. What they are, how they are treated and their prevention.

Norman Maldonado, a prestigious and well known connoisseur of healthcare issues, has successfully dedicated his life to the well being of our people, the development of medical education and institutions of higher education in Puerto Rico.